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淄博4月26日讯 咨询灵活
就业人员参保问题；灵活就业人
员身份参加社会保险，咨询办理
流程和缴费标准；咨询失业金领
取的条件……今天上午，淄博市
人社局党组成员，淄博市社保中
心党委书记、主任车新鹏上线
12345。热线电话一个接一个，
在一个半小时的接听时间里，共
接听了10个市民通过0533-
5112345打来的热线电话。

车新鹏表示，下一步，将全力
解决好群众就业、社会保障、窗口
服务等方面的热点、难点和堵点
问题，积极回应群众期盼，全力答
好民生答卷，以更加优质的人社

服务提升群众的获得感、幸福感
和满意度。

区县政府、市政府部门（单位）主
要负责人接话清单（2023年第
12期）

接话领导：市人力资源社会保障
局党组成员，市社会保险事业中
心党委书记、主任 车新鹏

1.张店区市民反映：市疾控
中心未给其足额缴纳社会保险，
要求给予合理解释。

2 .淄博经开区市民反映：
2021年4—8月在南定镇小旦村山
东盛祥科技公司工作，现公司拖
欠其5000余元工资，要求协调尽
快发放。

3.博山区市民反映：颜山泵
业拖欠职工养老保险和职工工
资，要求查处。

4.博山区市民反映：其按照
身份证年龄到人社部门办理退休
时，工作人员告知需以档案年龄
办理退休，要求核实退休政策。

5.博山区市民咨询：山东长
运特种车辆制造有限公司长期拖
欠其母亲养老保险，导致其母亲
自己补缴单位应缴纳部分保险及
滞纳金后办理退休，人社部门表
示会向企业追缴后返还其母亲，
但至今没有结果。

6.高新区市民咨询：2023年
企业退休职工养老金能否上涨。

7.张店区市民咨询：其在淄
博市级机关事业单位工作，之前

在上海工作期间缴纳的职工养老
保险，如何进行转移。

8.张店区市民咨询：今年刚
毕业，自己制作短视频，想以灵活
就业人员身份参加社会保险，咨
询办理流程和缴费标准。

9.张店区市民咨询：上个月
刚从公司辞职，如何领取失业保
险金。

10.张店区市民反映：2022年
在黄金城项目工地从事架子工，
工地拖欠其10000多元工资，要求
协调发放。

大众日报淄博融媒体中心记
者 赵志斌 刘文思 通讯员
王紫菡
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淄博高新区管委会副主任李强接话问题办理情况公布

小区的雨水管道接入快速路雨水管网了
淄博4月26日讯 及时清理

高速路出口牌子上的污点，将积
极采纳诉求人建议，加大重点部
位清理频次；解决市民反映的排
水管道堵塞问题……今天，淄博
市政府市民投诉中心发布《区县
政府、市政府部门（单位）主要负
责人接话问题办理情况》，就淄
博高新区工委委员、管委会副主
任李强上线12345政务服务热线
的问题给出了回复。

高新区市民反映：鲁泰大道
快速路施工将兰亭苑雨水排水
管道堵塞，无法正常排水，要求
协调处理。

高新区答复：诉求人实际反
映为冠博兰亭苑小区雨水管道
未接入鲁泰大道快速路雨水管
网问题，目前已完成雨水管道连
接施工，诉求人反映问题已
解决。

高新区市民反映：高端装备
中心北金村国道233辅路上的路
障被推到沟里，存在安全隐患，
要求恢复路障。

高新区答复：经核实，2018年
4月临淄区交通运输局在国道233
辅路设置路障，因该路段非禁行
路段，无需办理通行证，功能区划
转后，经高新区交警大队同意，该
辅路放开通行，移除路障。下一
步，高新区交警大队将加大该路
段大货车巡查力度，及时查处违
法行为，减少安全隐患。

高新区市民建议：高新区目
前教育资源与经济发展水平不
匹配，建议在核心城区规划初
中，完善教学质量。

高新区答复：高新区历来重
视教育发展，特别是最近几年来
高新区在师资队伍建设、学校软
硬件配置上投入大量资金，高新
区教育教学质量不断提升。现
阶段中心城区有高新区第一中
学、淄博十一中初中部、高新区
实验中学三所公办初中学校，
2023年9月份高新区第二中学将
投入使用。高新区已启动《淄博
高新区（含先创区）中小学、幼儿
园布局专项规划（2023—2035）》
修编工作，在该规划中，分别在

金晶大道以西、民祥路以北（民
祥路学校），海特曼路以北、尚功
路以东（科学城第一实验学校），
裕民路以北、柳泉路以东、涝淄
河以西（裕民路学校）规划建设
三所九年一贯制学校。目前已
完成科学城第一实验学校的立
项工作。2022年，高新区教育和
体育事业中心专门成立了教研
室，招聘新教研员11名，建立一
支政治过硬、能力突出的教研员
队伍，提升教研引领力。同时深
入实施区域教育质量整体提升
工程，依托北京师范大学优势资
源，实施“优秀校长、优秀班主
任、优秀教师”三年培养计划。
目前，高新区制定了“新秀—骨
干—名师—专家”梯次培养新机
制，为教育教学质量的提升储备
了大量人才。近年来高新区初
中教学质量逐年提升，2022年高
新区各初中学校在中考招生中，
录取率均创历史新高。

高新区市民咨询：高新区内
开烧烤店有哪些规定；能否在店
外经营。

高新区答复：根据《中华人
民共和国大气污染防治法》第81
条规定：“禁止在居民住宅楼、未
配套设立专用烟道的商住综合
楼以及商住综合楼内与居住层
相邻的商业楼层内新建、改建、
扩建产生油烟、异味、废气的餐
饮服务项目。任何单位和个人
不得在当地人民政府禁止的区
域内露天烧烤食品或者为露天
烧烤食品提供场地”，《淄博市市
容和环境卫生管理办法》第13
条、第42条规定：“禁止业户未经
许可越门出摊经营”，2016年《淄
博市人民政府办公厅转发市城
市管理和行政执法局关于加强
城市建成区露天烧烤规范管理
意见的通知》中关于烧烤业户

“进场、进店、进院”经营要求的
规定，诉求人可选择在封闭院落
内经营烧烤项目（可在封闭院落
内的店门外区域摆桌经营）。目
前，诉求人尚未确定烧烤店铺经
营位置，执法大队已与诉求人沟
通，待其确定经营位置后可联系

电话0533-2341738，商定场地
勘察事宜。

高新区市民咨询：恒大翡翠
华庭里面刘东社区的拆迁房何
时能分房。

高新区答复：经核实，高新
区刘东村旧村改造项目位于高
新区鲁泰大道以北、西五路以
东，由山东名尚置业有限公司开
发建设，实为恒大公司代建，项
目名称为恒大翡翠华庭。目前，
楼房室内地面瓷砖铺贴、内门、
卫生洁具安装、电梯调试及面板
安装等各项室内配套设施已完
成。因恒大集团陷入债务危机，
现小区内电表未安装、配套设施
未完善，暂时未达到交房条件。
针对以上问题，高新区多次召开
协调会，但因股权及资金等相关
问题协商未果。后续高新区将
积极协调相关事宜，争取早日交
房。经沟通，诉求人表示理解。

高新区市民反映：彩虹路龙
园生活区附近坟地较多，政府承
诺迁坟，但至今未完成，群众上
坟烧纸存在安全隐患和环境污
染，要求尽快完成迁坟工作。

高新区答复：经核实，龙园
生活区是2011年建设，诉求人反
映墓地群形成于上世纪60年代
左右，历史久远，共占用面积约
43313平方，此地块墓群占地为
四个村集体土地，涉及南营、闫
桥、刘东等8个村居，共计8385
户。为了给附近居民营造良好
的居住环境，根据丧葬管理条例
的要求，高新区已出资新建祠
堂，前期已完成迁坟900余户。
目前，东吕、刘东、小庄迁坟工作
已完成统计公示，刘东村正在进
行迁坟，待刘东村迁移完毕后，
优先进行小庄村迁移事项，其余
村居将分批有序迁移。后期，高
新区将持续进行迁坟思想动员
工作，同时加大文明祭扫宣传力
度，在祭祀节日期间安排专人值
守巡查，引导居民文明祭扫，并
适时开展鲜花换纸钱、发放倡议
书、悬挂条幅等活动来进行广泛
宣传，避免安全隐患、环境污染。

高新区市民反映：四宝山街

道办事处辛曹村拖欠山东梓晨
发展有限公司为辛曹村举办分
房仪式的人工费、物料费等共10
万元左右，要求尽快支付。

高新区答复：经办事处协调
山东梓晨发展有限公司负责人
与辛曹村双方就支付方式以及
支付流程达成一致意见，待辛曹
村通过四议两公开流程后进行
支付，山东梓晨发展有限公司对
此协调结果表示认可，愿意等待
支付。

高新区市民咨询：四宝山街
道办事处辛曹村何时能回迁。

高新区答复：目前，回迁房
现在已进入装修阶段，室内地面
已铺设12栋楼，楼区内配套水电
暖已全部入户，预计2023年12月
底完成回迁。

高新区市民反映：和悦园北
侧原为空地，现规划了新小区，
可能导致和悦园小区住户出行
不便，要求合理规划小区出入
道路。

高新区答复：经核实，和悦
园北侧为甜源家苑小区项目。
高新区自然资源规划分局已将
诉求人反映情况告知甜源家苑
项目建设单位及设计单位，要求
其合理调整规划方案。后期方
案将在小区进行公示，若诉求人
需了解后续进展情况，可拨打
0533-3582996电话咨询。

高新区市民反映：济青高速
淄博出口牌子上有污点，要求清
理；现在来往淄博的车流量较
大，建议增加淄博北站等公共场
所地面的清洁频次。

高新区答复：接诉后，高新
区建设局第一时间与山东高速
股份有限公司淄博运管中心取
得联系，要求其及时清理。经现
场查看，污点已清理完毕；高新
区综合执法局已组织人员对匝
道、广场地面、周边护栏、座椅、
玻璃、指示牌等公共区域进行全
面清洗。后期将积极采纳诉求
人建议，加大重点部位清理
频次。

大众日报淄博融媒体中心
记者 赵志斌 刘文思

淄博4月26日讯 根据
“稳粮保供”专项执法行动、
农资打假专项治理行动、农
业行业安全生产、农药管理
年活动和农药包装废弃物检
查等相关工作要求，近日，淄
博市农业综合行政执法支队
联合淄博市市场监督管理局
对临淄区农资店开展执法
检查。

执法检查过程中，淄博
市农业综合行政执法支队的
执法人员积极推行“说理式
执法”，细心解读相关政策，
让执法更有温度。同时，加
大对《种子法》《农药管理条
例》《肥料登记管理办法》等
法律法规的宣传力度，坚持

“谁执法谁普法”普法责任
制，加大对农资经营者的宣
传引导，强化农资经营者的
责任意识、法律意识和诚信
意识。

检查过程中，执法人员
详细查看农资店经营证照是
否齐全；种子、农药、化肥等
农资产品的说明书、标签、包
装标识是否规范；生产经营
备案、溯源管理、进销货记录
是否健全规范等内容。重点
查看是否存在经营假劣种
子、农药；是否销售过期、假
冒伪劣农资产品和坑农害农
等违法行为；是否超范围经
营等问题，进一步加大对经
营和使用假冒伪劣农资产品
的打击力度，对联合执法检
查中发现的违法违规问题均
已立案查处。

淄博市农业综合行政执
法支队将持续发力，强化联
合执法，提升农资执法监管
水平，规范农资市场销售秩
序，营造严厉打击制售假冒
伪劣农资违法行为的高压态
势，有效净化农资市场。

大众日报淄博融媒体中
心记者 李波 通讯员 杨
艳 崔同生

解读相关政策 宣传法律法规

淄博“稳粮保供”
推行“说理式执法”

淄博市社保中心主任车新鹏上线12345。


